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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре состоялся Народный праймериз 
В минувшие выходные в г. Дудинке состоялись предварительные выборы кандидатов в 

депутаты Государственной Думы РФ от Красноярского края. В народном праймериз лично 
приняли участие шесть кандидатов – Губернатор Красноярского края Лев Кузнецов, депутаты 
Государственной Думы ФС РФ Андрей Воробьев и Раиса Кармазина, первый Заместитель 
председателя Законодательного Собрания края Валерий Семенов, Президент ОАО «ГМК 
«Норильский никель» Андрей Клишас и директор Красноярского института инновационных 
технологий Марина Воронова. В ходе предварительных выборов кандидаты рассказали о 
первостепенных задачах, а также ответили на вопросы таймырцев. В первую очередь 
северян интересовали вопросы социально-экономического развития территории, 
экологической ситуации в Арктике, проблемы молодых семей, вопросы национальной 
политики. «Сегодня проблемы сельских глубинок требуют отдельного внимания. Сохранение 
традиций, строительство жилья, привлечение молодых специалистов – вот главные задачи, 
которые стоят сегодня перед нами. Также важно предоставить молодежи выбор – заниматься 
традиционными видами хозяйствования или быть конкурентноспособными в новых отраслях 
экономики», - отвечая на вопросы таймырцев, подчеркнул Лев Кузнецов. Особое внимание 
было уделено будущей «Народной программе». «Территория Красноярского края – огромна. 
И если на юге приоритетной задачей является – развитие сельского хозяйства, то на Севере 
совсем другие проблемы – это экология, рабочие места, возможность выезда на «материк» и 
многие другие. Праймериз дал хорошую возможность напрямую пообщаться с живущими 
здесь людьми, ответить на актуальные для северян вопросы и главное понять специфику 
жизни этой территории», - сказал депутат Государственной Думы, руководитель ЦИК ВПП 
«Единая Россия» Андрей Воробьев. В завершении состоялась процедура голосования, в 
которой приняли участие 196 человек. Среди них – члены местного отделения партии 
«Единая Россия», представители трудовых коллективов, а также организаций, вошедших в 
Региональный координационный совет Общероссийского народного фронта. По итогам 
праймериз в Дудинке лидером стал Губернатор края Лев Кузнецов, набравший 189 голосов, 
второе место заняла депутат Госдумы Раиса Кармазина с 179 голосами, третье – Валерий 
Семенов – 174 голоса. Напомним, в праймериз участвует 39 претендентов. 9 победителей 
будут представлять ЕР на выборах в Госдуму РФ. 

«Таймыр» 
 
Население Таймыра обеспечено медикаментами лучше других районов края  

Таймыр признан одним из лучших регионов края по обеспечению доступности 
медикаментов жителям сельской местности, в том числе отдаленных и труднодоступных 
населенных пунктов. Как сообщили в пресс-службе районной администрации, к такому 
заключению по итогам селекторного совещания пришло министерство здравоохранения 
Красноярского края. 

Несмотря на нерегулярность авиасообщений, отгрузка медикаментов в населенные пункты 
Таймыра происходит в приоритетном порядке, сообщил начальник управления 
здравоохранения администрации Таймыра Евгений Брюханов. Аптечные пункты также 
принимают заявки на поставку медикаментов от населения в индивидуальном порядке. На 
сегодняшний день на территории Таймыра услуги по льготному лекарственному обеспечению 
населения осуществляют две аптеки. МП «Фармация» обслуживает жителей Дудинки и 
подведомственных поселков, а также льготополучателей, проживающих в сельском 
поселении Караул и Диксоне. Структурное подразделение «Губернские аптеки» обслуживает 
население поселков Хатанги. 

«Лаборатория новостей» 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинские поселки продолжают благоустраиваться.  

В четырех поселках муниципального образования «город Дудинка» продолжается 
реализация целевой комплексной программы «Посёлок – наш дом».  

С начала июня участниками комплексной программы проделана большая работа по 
благоустройству посёлков. Проведена санитарная очистка территорий, более пятидесяти 
домов побелено известью, остеклено несколько десятков окон, у ряда домов 
отремонтированы цокольные забирки, крыльца, ступени, дверные и оконные блоки, 
выкрашены наличники.  

В Усть-Аваме завершается ремонт прохудившейся кровли на административном 
здании, идет ремонт внутренних помещений. Пять печей отремонтировано в Потапово, еще 
12 – в Хантайском Озере. Там же, в п. Хантайское Озеро, силами участников программы 
«Поселок – наш дом» в июле изготовлено шесть новых скамеек для отдыха, отремонтировано 
две детских песочницы, заменена шиферная кровля на здании сельского Дома культуры.  
Работы по благоустройству в поселках продлятся до 1 сентября.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Новый вид мошенничества появился в Норильске 
В Норильске появился новый вид мошенничества. Об этом сообщили в пресс-службе 

норильского отдела полиции. 
В последнее время в городе отмечен рост фактов мошенничества с использованием 

банковских карт. Зарегистрировано уже порядка 10-ти случаев. 
Схема обмана такова: на сотовый телефон гражданина поступает звонок. Звонящий, 

представляясь сотрудником банка либо сотрудником службы безопасности банка, говорит о 
том, что произошел сбой системы, и для того, чтобы сохранить деньги на карте, необходимо 
выполнить определенные операции с банковской картой. Гражданин с карты переводит 
деньги на указанный счет. С его счета происходит перевод денежных средств неизвестным 
лицам. Сумма переведенных средств варьируется от 8 тыс. руб. до 500 тыс. руб. 

Сотрудники оперативно-розыскной части уголовного розыска отдела МВД РФ по Норильску 
проведены проверки по каждому факту. Установлено, следы преступления ведут в другие 
регионы страны. В настоящее время по фактам мошеннических действий неустановленных 
лиц возбуждены уголовные дела по ст. 159 УК РФ. 

Полицейские призывают граждан при поступлении звонков с незнакомых номеров с 
подобными сообщениями ни в коем случае не следовать указаниям мошенников. В данном 
случае необходимо связаться с представителями банка и уточнить информацию либо 
самостоятельно проверить работоспособность своей банковской карты в ближайшем 
банкомате. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Впервые на Крайнем Севере применена новая технология для ремонта фасадов зданий  
Экспериментальной площадкой для апробирования нового особо прочного 

водонепроницаемого раствора, который увеличивает срок эксплуатации домов, стал 
Кайеркан.  

Напомним, 10 домов гостиничного типа в этом районе Норильска, построенные 25-30 лет 
назад, уже отслужили положенный по нормативам срок. Но, по заключению экспертов, 
конструктивные элементы зданий и состояние свайного фундамента позволяют использовать 
эти жилые дома по прямому назначению. Опасения специалистов вызывает лишь состояние 
внешних поверхностей газозолобетонных панелей: из-за климатических особенностей 
территории фасады начали разрушаться. 
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Необходимость принятия экстренных мер для сохранения жилого фонда обсуждали на 
выездном совещании главы администрации Норильска Алексея Ружникова в районе Кайеркан 
в мае 2011 года. Тогда представители управляющей компании – ООО «НЖЭК» – предложили 
использовать для усиления газозолобетонных панелей, из которых сооружены все 
норильские гостинки, специальный раствор.  

В пятницу, 22 июля, на фасад дома № 9 на улице Шахтерской нанесли материал, который 
должен предохранить фасад от воздействия агрессивной внешней среды и повысить 
пожаростойкость здания.  

На презентации нового материала присутствовал заместитель главы администрации 
Норильска по району Кайеркан Геннадий Енчик. По его словам, последний раз дома 
гостиничного типа в Кайеркане ремонтировали лет семь назад, вернее, тогда их просто 
покрасили. Геннадий Енчик высказал предположение, что применение новой технологии 
позволит продлить жизнь гостинок на 10-15 лет.  

«Чтобы оценить, насколько новая технология сможет помочь зданиям, мы будем пошагово 
наблюдать за ходом эксперимента. Пробы замеса будут отобраны на 7-й, 14-й и 28-й дни 
после нанесения и отправлены в лабораторию Красноярска. Если будет получено 
положительное заключение, в следующем году начнется использование данного материала 
для «лечения» всех кайерканских гостинок, - отметил Геннадий Енчик. 

«Заполярная правда» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
17,5 тыс. милиционеров Красноярского края прошли переаттестацию  

Переаттестацию прошли уже 17,5 тыс. сотрудников органов внутренних дел Красноярского 
края. 

О первых итогах аттестации 25 июля журналистам сообщил начальник ГУ МВД по краю 
Вадим Антонов. По его словам, для сокращения сроков переаттестации в крае было создано 
34 аттестационные комиссии. «Работа проводилась педантично. Были очень строгие 
подходы, анализировались профессиональные качества, образование, различные факты, 
которые в предыдущей служебной деятельности расценивались как проступки, факты 
нарушения законности. В целом могу сказать, что для службы в органах внутренних дел в 
системе полиции были рекомендованы 16 тысяч 550 сотрудников. Каждому из них в рамках 
нового штатного расписания органов внутренних дел определены должности в соответствии с 
их компетенцией», — заверил Антонов. 

Кроме того, «строгие подходы определили», что 120 сотрудников органов внутренних дел 
продолжат службу в полиции, но по решению комиссии они займут нижестоящие должности. 
45 сотрудников по комплексу замечаний вообще не рекомендованы к службе. Еще 265 
милиционеров не допустили к аттестации в силу существенных замечаний к их работе. (О 
результатах переаттестации оставшихся 520 сотрудников рассказано не было — Newslab.ru).  

«Таким образом, есть надежда, что действующий личный состав уже в рамках нового 
законодательства и новой атмосферы работы полицейского органа в целом будет виден и 
понятен. Руководящий состав и, прежде всего, сотрудники, которые будут занимать 
должности командиров среднего звена, ежедневно должны обращать внимание на состояние 
служебной дисциплины, контроль за соблюдением законности и работу с личным составом. 
Сам намерен обращать на эти обстоятельства серьезное внимание», — заключил Антонов. 

«Лаборатория новостей» 
 
Красноярский парламент намерен ускорить работу над краевым бюджетом из-за 
выборов 

 Депутаты Красноярского края рассчитывают управиться с бюджетом до декабрьских 
выборов 

Законодательное собрание Красноярского края приняло решение ускорить работу над 
региональным бюджетом будущего года, чтобы успеть принять его до начала декабрьских 
выборов. Как сообщил корреспонденту «ФедералПресс» сегодня, 25 июля, председатель 
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комитета по экономической политике парламента, председатель Союза промышленников и 
предпринимателей края Михаил Васильев, депутаты рассчитывают согласовать законопроект 
о бюджете в ноябре.  

 «В связи с предстоящими в декабре выборами в Госдуму депутаты предложили изменить 
сроки – принять бюджет до выборов, в ноябре, – заявил Михаил Васильев. – Поэтому 
произойдет небольшая подвижка по времени, я думаю, что в сентябре депутатский корпус 
совместно с правительством края приступит к активной работе по предварительным расчетам 
основных параметров бюджета 2012 года». 

 Как сообщал ранее «ФедералПресс», в декабре также состоятся выборы в 
законодательное собрание края. Чтобы совместить две предвыборные кампании, 
красноярские парламентарии сократили срок своих полномочий (он истекал только будущей 
весной). 

 «ФедералПресс» 
 

"Единороссы" противопоставят популярному в Красноярье Прохорову Сергея Шойгу – 
СМИ 

Самый популярный, по данным последнего опроса ВЦИОМ, министр федерального 
правительства, глава МЧС Сергей Шойгу может возглавить предвыборный список "Единой 
России" в Красноярском крае, где сильны позиции лидера "Правого дела" Михаила 
Прохорова, пишет "Газета.ru" со ссылкой на "Ведомости". 

"Единороссы" опасаются популярности Прохорова в Красноярске, который дружен с 
губернатором Львом Кузнецовым и стал одним из крупнейших налогоплательщиков региона, 
прописавшись в поселке Еруда, пишет издание со ссылкой на свои источники в партии и 
правительстве. 

Ранее источники "Ведомостей" "отправляли" Сергея Шойгу во главу списка Новосибирской 
либо Иркутской областей. Красноярские "единороссы" якобы и раньше просили направить к 
ним Шойгу, но первоначально им было отказано, поскольку есть и более проблемные для 
партии власти регионы. 

Источник газеты в федеральном руководстве ЕР, однако, назвал возможность появления 
главного российского спасателя в красноярском списке вполне реальной: к Кузнецову партия 
претензий не имеет, но подозревают, что он будет подыгрывать Прохорову. Тем более, что 
для Новосибирска лидера списка уже нашли – спортсмена Александра Карелина. 

Сам Прохоров заявил газете, что не боится конкуренции ни с Шойгу, ни с кем-либо другим. 
Он высоко оценивает шансы "Правого дела" в Красноярском крае и планирует быть лидером 
списка на выборах в региональное Заксобрание. 

Участие Шойгу в выборах обсуждалось, но о конкретном регионе говорить 
преждевременно, сказал пресс-секретарь премьера Дмитрий Песков. 

Сибинфо 
 
Высокоскоростная железная дорога свяжет Омск, Красноярск и Иркутск 

ОАО «Российские железные дороги» включило в число своих приоритетов строительство 
скоростной магистрали Омск – Новосибирск. Поезда по ней будут ходить со скоростью 160-
200 километров в час, покрывая расстояние в 627 километров за 4 часа 40 минут. 

Строительство этой магистрали входит в список первоочередных проектов развития 
скоростного и высокоскоростного движения, в дальнейшем же планируется, что подобная 
дорога свяжет Москву с Иркутском, пройдя через Нижний Новгород, Казань, Екатеринбург, 
Омск, Новосибирск и Красноярск. 

«На направлении Омск – Новосибирск – Красноярск может быть реализован проект ВСМ в 
качестве одного из этапов ВСМ Москва – Иркутск. Стоимость реализации данного проекта 
оценивается на уровне 1,6 трлн. рублей», — говорится в отчете РЖД. Предполагается, что от 
Омска до Красноярска (дистанция 1280 километров) скоростной поезд будет доезжать за 5 
часов 10 минут, а от Красноярска до Иркутска (1000 километров) — ровно за 4 часа. 
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Железнодорожники ожидают, что годовой поток пассажиров на скоростных поездах на 
Урале, в Сибири и на Дальнем Востоке составит около трех миллионов человек, причем 1,6 
миллиона из них придется на долю пассажиров, привлеченных с других видов транспорта, и 
ранее иммобильного населения. 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   
 
Медведев: присоединение РФ к ВТО не повлечет сокращения господдержки АПК 

Президент России Дмитрий Медведев заверил аграриев, что государственная поддержка 
отрасли не сократится после вступления РФ во Всемирную торговую организацию.  

 "Ни о каком сокращении господдержки сельхозпроизводителей после присоединения к 
ВТО речь не идет", - заявил глава государства на совещании по ситуации на зерновом рынке. 

 Он отметил, что "зафиксированы цифры на уровне 9 млрд долларов до 2012 года 
(господдержки) с определенным поэтапным снижением к 2017 году". "Этот уровень будет 
тождественным тому, что имеем сейчас", - подчеркнул Медведев. 

 "То есть никаких препятствий для реализации действующих и планируемых программ по 
развитию и модернизации отечественного сельского хозяйства нет", - сказал глава 
государства. 

INTERFAX.RU 
 
Путин: Россия удвоит ввод энергомощностей в этом году 

Премьер-министр РФ Владимир Путин сообщил, что объем ввода новых генерирующих 
энергомощностей в России в 2011 году составит 6,4 ГВт, в 2012 году — 7,8 ГВт. Об этом он 
сказал на видеоконференции во время ввода в строй 7-го и 8-го энергоблоков Сургутской 
ГРЭС-2 и 12-го энергоблока Среднеуральской ГРЭС. 

«Реализовать эти планы можно будет в том случае, если работа по вводу намечаемых 
мощностей будет идти ритмично», — сказал Путин. 

 «У нас были некоторые сдвижки по срокам, но надеюсь, что этого уже происходить не 
будет. Сейчас мы входим в график, работа идет и идет в намеченный срок»,- сказал он. 

В 2010 году ввод новых мощностей составил 3,2 ГВт, что стало самым большим объемом 
за последние десять лет. В прошлом году в России было произведено более 1 триллиона кВт 
ч электроэнергии, что на 4,3% больше чем годом ранее. «Практически мы достигли 
докризисного уровня»,- сказал Путин. 

Путин уже не раз критиковал энергетиков за срыв сроков введения новых мощностей. 
Говоря о пусках новых блоков на Сургутской ГРЭС-2, премьер отметил, что она будет «самой 
мощной, самой большой на всем Евразийском пространстве». Отметим, что мощность 
каждого из трех новых энергоблоков — 400 МВт. 

Новые силовые установки построены в рамках реализации иностранными инвесторами 
своих обязательств по вводу новых мощностей. Созданные на основе передовых технологий, 
эти энергоблоки имеют КПД на уровне 56-58% – на треть выше, чем в среднем по отрасли. 

Сургутская ГРЭС-2 – крупнейшая и одна из самых эффективных тепловых электростанций 
России. В 2010 году станция установила очередной рекорд по годовой выработке 
электроэнергии – более 36,6 млрд кВт ч. 

Среднеуральская ГРЭС обеспечивает 34% тепловой энергии и 49% горячего 
водоснабжения для Екатеринбурга, те же показатели для Среднеуральска и Верхней Пышмы 
достигают 100%. 

«Росбалт» 
 
В.Путин разрешил внезапные проверки на транспорте 

Министерство транспорта РФ предлагает проводить проверки водного транспорта без 
разрешения прокуратуры. Об этом глава ведомства Игорь Левитин заявил на встрече с 
премьер-министром РФ Владимиром Путиным, говорится в сообщении пресс-службы 
российского кабинета министров. 
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"Если необходимо провести проверку внезапно, необходимо разрешение прокуратуры. Мы 
бы хотели, чтобы по транспортной отрасли здесь были особые меры: чтобы транспортные 
надзорные органы могли практически в любом порту или аэропорту иметь доступ и постоянно 
проверять такие технические средства", - отметил И.Левитин. 

В.Путин поддержал инициативу ввести уведомительный порядок таких проверок. По его 
словам, нужно, чтобы соответствующий закон "прошел через Государственную думу прямо в 
сентябре". Он поручил И.Левитину подготовить и своевременно согласовать этот 
законопроект. 

Кроме того, глава Минтранса предложил В.Путину ввести обязательное страхование 
речного транспорта на внутренних водных путях. Он добавил: "Здесь, конечно, окажет 
помощь принятие Госдумой закона о страховании перевозок". 

По мнению министра, это даст возможность компании "перед принятием решения 
заниматься перевозками застраховать свои транспортные средства, с тем чтобы в случае 
гибели пассажира была компенсация семье погибшего за счет перевозчика в размере 2 млн 
руб.". "Это то, что сегодня на себя берет государство. Мы считаем, через страхование можно 
усилить ответственность перевозчика не только за его деятельность, но и за те транспортные 
средства, которыми он пользуется", - сказал министр. 

И.Левитин также сообщил, что Минтранс выработал предложение ввести государственный 
портовый контроль в речных портах РФ.  

"В морских мы сделали за последние годы, мы там ввели. О чем идет речь? Практически 
все речные порты - частные, и мы считаем, что государственный портовый контроль, который 
сейчас есть на морских портах, себя зарекомендовал: практически все суда, которые 
обслуживаются в том или ином порту, будут контролироваться государственным портовым 
контролем. Для этого не нужны средства из федерального бюджета. Мы сделаем 
перераспределение внутри отрасли и считаем, что такие формы контроля должны быть в 
порту", - пояснил министр.  

По словам чиновника, эти контролирующие органы будут проверять судно перед выходом в 
плавание на соблюдение норм и правил в области безопасности судоходства. 

В.Путин спросил, возлагается ли сегодня такая обязанность на частные компании 
владельцами портов. "Нет. Владелец порта заключает договор с судоходной компанией, 
занимается только обслуживанием судна, его экипировкой, посадкой пассажиров", - сказал 
И.левитин. "Технический контроль, который сегодня у нас есть, недостаточен для того, чтобы 
обеспечить, скажем, сплошной контроль всех пассажирских судов. Мы говорим только о 
пассажирских судах", - добавил министр. 

Кроме того, по мнению Минтранса, еще одним из эффективных шагов в усилении контроля 
может быть передача субъектам Российской Федерации причальных стенок, которые 
находятся в казне и управляются Росимуществом через свои территориальные органы.  

"На наш взгляд, через право аренды также можно усилить и безопасность судоходства, и 
состояние самих причальных стенок, привести их к нормативам: сегодня не все причальные 
стенки соответствуют требованиям", - сказал И.Левитин в беседе с В.Путиным. По словам 
чиновника, территориальные федеральные органы с этой задачей не вполне справляются. 

В заключение И.Левитин доложил, что все озвученные предложения Минтранс планирует в 
течение августа согласовать со всеми федеральными органами исполнительной власти, 
чтобы в сентябре-октябре текущего года Госдума их приняла. 

РБК 
 

Нургалиев: Реформа МВД после аттестации не закончится 
Министр внутренних дел РФ Рашид Нургалиев на встрече с личным составом МВД по 

Чувашии заявил, что полиция должна вернуть уважение граждан, а также сообщил, что 
переаттестация — только начало реформы, передает ИТАР-ТАСС. 

«Сегодня мы формируем новую социальную модель взаимоотношений полиции и 
общества, базис которой составляют партнерство и взаимное уважение, — отметил он. «И 
именно взаимное уважение является тем мостиком, через который возможно восстановить 
утраченное доверие населения. Каждый сотрудник должен об этом помнить и 
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руководствоваться данным принципом в своей повседневной деятельности», — продолжил 
Нургалиев. 

«Все возникающие вопросы должны решаться не силой, а грамотными действиями», — 
отметил он, говоря об ожиданиях общества. И сказал, что каждый сотрудник должен внести 
свой вклад: «безукоризненно выполнял служебные обязанности, соблюдал нормы морали и 
этики». «Заступая на службу, личный состав должен осознавать, что главным объектом 
сегодня является человек, его проблемы и трудности. И ни одна сложная жизненная ситуация 
не должна остаться без внимания», — сказал Нургалиев. 

По словам Нургалиева, в последнее время наблюдается рост количества обращений 
граждан в органы внутренних дел. «Не всегда эти сообщения относятся к нашей компетенции, 
но за каждым таким заявлением или звонком стоит судьба конкретного человека, — сказал 
он. — Люди ищут помощи и поддержки именно у нас, поэтому я призываю всех руководителей 
взять под личный контроль работу с обращениями граждан». 

Глава МДВ особо отметил, что после окончания внеочередной аттестации процесс 
реформирования системы МВД не заканчивается. «Работа будет продолжаться и в 
дальнейшем, в любом случае окончательное достижение намеченных целей — дело не 
одного месяца или даже года, — сказал министр. — Понадобится много времени, так как речь 
идет об изменении психологии сотрудника, его отношения к службе, формировании нового 
облика представителя госвласти, надежного стража законности и правопорядка». 

«Авторитет органов внутренних дел в глазах населения мы можем поднять только своими 
делами, исключительной честностью и порядочностью каждого сотрудника, 
высокопрофессиональным и добросовестным отношением к службе», — отметил Нургалиев. 

«Росбалт» 
 

Социологические камни в предвыборный огород. Россияне не чувствуют уверенности 
в завтрашнем дне 

Несмотря на отчеты правительства о восстановлении рынка труда, 65% россиян опасаются 
в ближайшие два-три месяца потерять работу. К такому выводу на прошлой неделе пришли 
специалисты Всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ) по 
результатам опроса 1600 респондентов. Часть экспертов «НГ» уверены: пессимизм оправдан, 
ведь на работодателя возросла налоговая нагрузка. Однако другие эксперты не исключили, 
что некоторые опросы могут преследовать политические цели – формировать по отношению 
к тем или иным политическим фигурам «правильное» общественное мнение.  

Сегодня так же, как и в кризис, тема безработицы актуальна для населения. Не опасаются 
увольнений лишь треть респондентов, а 65% считают свою трудовую ситуацию нестабильной.  

В частности, россиянам был задан вопрос: «Как вы считаете, есть ли вероятность того, что 
в ближайшие два-три месяца вас уволят, или такой вероятности нет?» Ответы пессимистов 
распределились следующим образом: «это возможно, но маловероятно», – сказали 34% 
россиян; «это вполне возможно» – 28%; «уверены, что так оно и будет» – 3%. К оптимистам 
себя отнесли около 30% респондентов, они считают, что увольнение в ближайшие месяцы 
для них «практически невозможно». Остальные затруднились с ответом. Примечательно, что 
начиная с 2008 года количество убежденных оптимистов практически не менялось, в течение 
же кризиса колебания наблюдались только в оттенках пессимизма: то преобладали 
бескомпромиссные пессимисты, то пессимисты, сомневающиеся, что все настолько плохо.  

Однако в среднесрочной перспективе состояние рынка труда воспринимается россиянами 
как относительно благополучное. Лишь 12% респондентов считают, что в случае увольнения 
им будет практически невозможно найти равноценную вакансию, а 80% уверены, что рано 
или поздно с разной степенью прилагаемых усилий они все же найдут себе достойное место 
работы, равноценное потерянному.  

Итоги социологического исследования действительно шокируют. Россияне не чувствуют 
уверенности в завтрашнем дне, они живут в постоянном страхе. И пусть даже увольнение им 
и не кажется неразрешимой проблемой – они пока что полны надежд найти себе новую 
вакансию, – все равно сам страх людей очень сильно противоречит общему настрою 
чиновников, которые постоянно отчитываются о своих социальных победах. 
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Минздравсоцразвития периодически выступает с оценками официальной безработицы. 
Согласно последним данным ведомства Татьяны Голиковой, в России количество 
безработных, зарегистрированных в службах занятости, неуклонно сокращалось примерно на 
2% каждые две недели. По состоянию на 4 июля на биржах труда числятся менее 1,5 млн. 
граждан. По предварительной оценке Росстата, во втором квартале 2011 года общая 
безработица составила в РФ 5 млн. человек, что на 12% меньше прошлогодних показателей.  

Другими словами, результаты опроса зарождают сомнение в оправданности оптимизма 
властей относительно рынка труда. Проблемами занятости и безработицы занимается 
Минздравсоцразвития, а если шире, то все правительство РФ. Значит, результаты опроса 
ставят под сомнение в том числе и эффективность социальных инициатив правительства.  

Мнения опрошенных «НГ» экспертов по этому поводу разделились. Часть экспертов не 
увидела в пессимизме населения ничего странного, все как раз закономерно, считают они. 
Другие, наоборот, крайне удивились.  

«Сейчас можно говорить о серьезном сокращении объемов экономики, которые связаны с 
деятельностью мелких и средних предприятий. И происходит это из-за слишком сильного 
повышения налогов, прежде всего социальных», – замечает гендиректор компании 
«ФинЭкспертиза» Агван Микаелян. Также у населения срабатывают «монетарные 
соображения». «Сегодня рост цен и падение уровня жизни, не компенсируемое ростом 
доходов, рождает у человека ощущение ежедневного ухудшения экономической ситуации. 
Этот показатель наполовину объективный, наполовину субъективный», – говорит эксперт. 
Усугубляют ситуацию, по словам Микаеляна, в том числе СМИ, которые постоянно рисуют 
картины апокалипсиса.  

Но чаще всего в страхах населения виноваты, по мнению эксперта, в первую очередь 
власти. «У людей, в жизни которых постоянно происходят какие-то непрерывные реформы, 
причем в любую сторону – в хорошую ли, в плохую ли, – создается впечатление абсолютного 
отсутствия стабильности. Люди не успевают за всеми этими реформами, – рассуждает 
Микаелян. – Каждый год, например, все бухгалтерии находятся в культурном шоке, потому 
что очередные изменения законов таковы, что многим бухгалтерам надо переучиваться».  

Директор департамента стратегического анализа компании «ФБК» Игорь Николаев 
отмечает: «Еще свежи воспоминания о прошлом кризисе, во время которого увольнения были 
массовыми и болезненными». Саму ситуацию с занятостью Николаев охарактеризовал, в 
свою очередь, скорее как благополучную: «Показатели занятости сейчас постепенно 
улучшаются. В конце концов, есть экономический рост, можно спорить о его темпах и 
природе, но он есть». Так что ничто не предвещает кризиса на рынке труда. Иногда занятость 
сокращается также при резком скачке производительности труда, напоминает эксперт, но 
этого скачка в России не наблюдается.  

Совершенно иной взгляд на ситуацию у научного руководителя Высшей школы экономики 
Евгения Ясина. Он предупреждает, что на самом деле результаты многих социологических 
опросов слишком зависят от формулировки вопроса в анкетах. «Иногда вопросы ставятся 
таким образом, чтобы подтолкнуть респондента к определенному ответу. Например, о том, 
что да, вероятность того или иного развития ситуации существует. Социологические анкеты в 
значительной степени могут предопределять ответы, которые исследователи вольно или 
невольно ожидают получить от респондентов», – говорит Ясин. Экономист не исключает, что 
в данном случае можно говорить также о наличии определенных завуалированных 
политических мотивов. «Возможно, кем-то преследуется цель создать обстановку 
запугивания перед выборами и потом сказать, что, например, Владимир Путин является 
единственным вариантом, который будет гарантировать стабильность», – приводит 
гипотетический пример Ясин. От себя добавим, что также возможна и другая ситуация – 
наоборот, кинуть камушек в адрес социально ориентированного правительства, заботу 
которого большинство россиян на себе не ощущают.  

От других социологических служб, таких как Левада-Центр и фонд «Общественное 
мнение», комментарий по проблеме получить вчера не удалось. 

«Независимая газета» 
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"ЕдРо" припомнила Горбачеву развал СССР  
 "Единая Россия" ответила на критику экс-президента СССР Михаила Горбачева в адрес 

партии и Путина симметричным выпадом. Его упрекнули не только в излишней помпезности 
према в Лондоне в честь юбилея, но и в развале Советского Союза. 

"Может ли человек, который пышно отмечает свой юбилей в Лондоне, категорично 
заявлять, чего хочет или не хочет российский народ," - задал риторический вопрос секретарь 
президиума генсовета "Единой России" Сергей Неверов. 

Но основной критике со стороны партии власти Горбачев подвергся за развал СССР. 
"Давайте вспомним, с чем связаны годы правления Михаила Горбачева и принимавшиеся им 
решения. Мы потеряли страну, которая называлась Советский Союз. А потом едва не 
потеряли Россию, когда начался кризис в экономике, сотни тысяч предприятий по всей стране 
встали, людям месяцами не выплачивали зарплату, а государство пытались растащить по 
частям", - заявил единоросс. 

По словам Неверова, из-за Горбачеву неверной политики Горбачева Россия чуть не 
утратила свой суверенитет. В качестве доказательства единоросс сказал, что "Михаил 
Сергеевич пользуется на Западе куда большим уважением, чем у себя на Родине: сильная 
Россия не нужна никому в мире". 

Возложив ответственность за экономические и политические кризисы в России на экс-
президента СССР, единоросс перечислил заслуги нынешнего руководства страны. 
"Сохранить страну смогли лишь благодаря жесткой позиции и политике, которую начал 
реализовывать Владимир Путин, а затем продолжил тандем Дмитрий Медведев - Владимир 
Путин", - заявил он. Последнему, по мнению единоросса, удалось "собрать страну", 
восстановить экономику и преодолеть нищету, развить гражданское общество. Теперь же 
Владимир Путин ставит новые цели, сообщил Неверов. 

Мерилом же успешности политики снова выступило общественное мнение, однако Неверов 
трактовал его прямо противоположным образом, нежели Горбачев: "Люди свое мнение на 
этот счет высказали, поддерживая Владимира Путина, "Единую Россию" в годы, когда было 
непросто," - сказал он. 

Напомним, на прошлой неделе в радиоэфире Горбачев дал собственную оценку нынешней 
власти: "Я думаю, что "Единая Россия" – на нее нельзя положиться, она тянет нас назад, и 
поэтому она подходит Владимиру Владимировичу, потому что он хочет и статус-кво 
сохранить, и власть удержать, но не для того, чтобы решить проблемы, а у нас они 
кричащие", – заявил политик. 

Характеризуя президента России Дмитрия Медведева, Горбачев был несколько более 
сдержанным. Он назвал его "человеком способным, эрудированным, хорошим юристом, что 
немаловажно". Но, по мнению экс-президента, или у Медведева в характере чего-то не 
хватает, слабина есть, или при Путине ему не дают возможности развернуться — так или 
иначе, самостоятельной сильной политической фигурой его считать тоже нельзя. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Страна нуждается в политическом переливании крови. Скучная политика, апатия масс 

В последние годы перед очередными выборами мы каждый раз наблюдаем одну и ту 
же картину. Партийные лидеры либо повторяют собственную пропаганду в духе конца 
прошлого века, либо объявляют о присоединении к своим политструктурам все новых 
соотечественников с громкими именами. Словно точно знают, что народ – глуп и ленив, что 
гражданам нужен только «ящик», где обязательно должна пройти новость об очередном 
союзнике с раскрученной биографией. Чье лицо запомнилось зрителям по фильмам, по 
судебным скандалам, по высокой должности.  

Если и идет охота, то именно за ними, так называемыми ЛОМами – лидерами 
общественного мнения, и партии соревнуются между собой в этой сфере. Партбоссы говорят 
с людьми на языке телешоу. При этом иногда упускаются важные содержательные моменты, 
и дело доходит до абсурда. Зачем, к примеру, «Единой России» понадобилось принимать в 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

Народный фронт первого вице-премьера Игоря Шувалова? При весьма критическом, мягко 
говоря, отношении россиян к правительству? И много ли очков принесла партии власти 
растиражированная информация о вступлении в ОНФ так называемого банкира Александра 
Лебедева, который писал обиженные письма премьеру – жалуясь на то, что «фронтовики» 
медлят с ответом на его заявление?  

Партийные лидеры даже критикуют своих оппонентов с осторожностью. История 
лидера «Справедливой России» Сергея Миронова помимо прочего научила остальных 
оппозиционеров держать язык на привязи. Партии, словно корпорации, делят места в 
будущей Думе, действуя по принципу: не тронь меня, и я тебя не трону.  

Люди справедливо чувствуют себя брошенными. Кропотливая партийная работа, 
основанная на постоянном общении с населением и жесткой конкурентной борьбе с 
политическими оппонентами, заменена попытками встроиться в макушку вертикали власти.  

Происходит вертикализация сознания людей. Партиям кажется, что их сила – не в 
поддержке общества, а в кулуарных договоренностях с «начальниками» разного уровня. А 
люди уверены, что от них ничего не зависит, и к партиям не относятся всерьез. Каждый 
приспосабливается к трудностям бытия как может.  

Нормальное развитие политической системы – когда здоровье всего организма 
обеспечивается горизонтальным взаимодействием его частей. От вертикализации всего и вся 
в «кровеносной системе» государства усиливается застой, возникают тромбы. Здоровые 
органы не получают достаточно кислорода и деградируют, больные вовремя не удаляются.  

Целый ряд российских политиков выброшены на обочину, не имеют выхода на 
телеэкраны со своими программами. Они, как москиты, жалят власть по ночам, в темноте, в 
информационном вакууме. Забаненность заставила их сосредоточиться на разоблачениях и 
обвинениях. Ответные действия власти отличаются фундаментальным непониманием 
значения нормального кровотока: любая критика объявляется ею «ударом по неокрепшей 
российской демократии».  

Такая система – естественный результат развития старой патерналистской модели. 
При которой царит коллективная безответственность, а настоящая политическая активность 
становится уделом маргиналов.  

Эта модель политического устройства все больше не отвечает потребности общества к 
переменам. Без движения вперед наступает «венозный застой», который ведет к высокому 
«артериальному давлению». Стране срочно требуется политическое переливание крови. В 
интересах жизни. И будущего. 

«Независимая газета» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  26.07.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 7413 ▲ 0, 02 

EUR 
 

39, 8365 ▼ 0, 11 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


